

ここで紹介するニュースは、ほとんどの場合、日頃からOS・アプリケーション・アンチウイルスのデータベース等を常に最新の状態に保つこと、併せて、UTM導入等によるネットワーク全体の防御を行うことで対策できます。

●マルウェア「Emotet」活動再開か…米国機関等が注意喚起-

<https://news.mynavi.jp/article/20191029-915623/>
<https://internet.watch.impress.co.jp/docs/news/1213360.html>
https://www.dai.jp/security_reports/191017_1/



このニュースをザックリ言うと…

- 10月25日(現地時間)、米セキュリティ機関のUS-CERTおよびCISAより、マルウェア「Emotet」の活動が活発化しているとして注意喚起がなされています。
- Emotetは元々はインターネットバンキングを狙うトロイ型マルウェアですが、近年は感染したPCに別のマルウェアをダウンロードする行動もとっているとのことです。
- 同17日には国内セキュリティベンダーのデジタルアーツ社からもEmotetに関するレポートが発表されており、6~8月は活動が落ち着いていたものの、9月から再び活発化したとのことです。

AUS便りからの所感等

- デジタルアーツ社のレポートによれば、主にメールに添付されたWordファイルの不正なマクロ実行後にEmotetがダウンロードされるケースが多く、またダウンロード先として、改ざんされた国内のWebサイトが指定されていることも多いとされています。
- どういった種類のマルウェアが流行するかは日々変動し、一旦沈静化した種類のものでもいつまた再び活動しだすか予測することは簡単ではないため、普段から、アンチウイルスやUTMによる防御が十分に行われているかを確認しつつ、様々な種類のマルウェアがどういった経路で感染するか、どうやって感染する可能性を抑えるかについても随時情報収集していくことが肝要です。
- またWebサイトを運営する側においても、くれぐれも閲覧者をマルウェアに感染させる一端を担うことのないよう、サーバー上にインストールするソフトウェアや外部サービス等、様々な改ざん検知ソリューションを検討すべきでしょう。

2019/10/17 改ざんサイト サイバー攻撃 標的型攻撃メール I-FILTER m-FILTER

改ざんサイトからダウンロードされるEmotet

2019年9月16日(日本時間9月17日頃)、セキュリティ業界が騒然となりました。「Emotet」が戻ってきたのです。

Emotetとは

Emotetはもともとインターネットバンキングマルウェアとして知られていました。2014年に初めてその活動が報告されたのち、何度も進化を繰り返しています。他のマルウェアを呼び込む機能やワームのように拡散機能をもつものなど様々な機能を持ちます。

Emotetの活動状況を示すひとつの参考として、URLhaus(※)に報告されたブラックリストの数をみましょう。

【図1】URLhausに報告されたURLのうち、タグに「Emotet」が含まれる数
(集計期間: 2019/01/01 - 2019/09/30)

2019年に入って活動はとどまることを知らないように思えたものの、2019年6月に突如としてその活動を再開、静けさが続きました。しかしながら多くのリサーチャーは、Emotetは終焉したわけではなくそのうち戻ってくることを予想していたようです。そしてそれは現実となります。

※ URLhausは、マルウェアの配布に使用されている悪意のあるURLを共有することを目的とした、オープンソースの素晴らしいプロジェクトです。世界中のセキュリティリサーチャーが解析・収集した悪性URL情報がここに多く報告されています。

Emotetの拡散手法

Emotetはメールでの拡散(ばらまき)を主としています。

【図2】Emotetの拡散手法

経路1: メールに添付のWordファイルのマクロ実行後にEmotetをダウンロード
経路2: メールに添付のPDFファイル内に記載のURLリンクから、Wordファイルをダウンロードし、Wordファイルのマクロ実行後にEmotetをダウンロード
経路3: メール本文に記載のURLリンクから、Wordファイルをダウンロードし、Wordファイルのマクロ実行後にEmotetをダウンロード

ニュース

「Emotet」に感染させるばらまき型メールに注意、9月から拡散活動が再び活発化

磯谷 智仁 2019年10月17日 19:17

ツイート リスト いいね! 42 シェア BI 3 Pocket 9

モジュール型のマルウェア「Emotet」の感染を狙ったばらまき型メールが再び拡散されているとして、デジタルアーツ株式会社がセキュリティレポートを公開した。

Emotetは、元々はインターネットバンキングマルウェアとして利用されていたが、現在では主に他のマルウェアに感染させるローダーとして利用されている。2019年6月から8月にかけて拡散活動が一時的に落ち着いていたが、9月ごろから再び活発化している。

Month	Count
January	4858
February	6635
March	6835
April	8209
May	6228
June	33
July	2
August	7
September	1061

マルウェアの配布に使用されているURLを共有するプロジェクト「URLhaus」に報告されたものうち、タグに「Emotet」が含まれる数(集計期間: 2019年1月1日~9月30日)

